

ENSEÑANZA BÍBLICA Y GUIA DE ADORACIÓN



Edición semanal

Jesús se Enfrenta a Conflicto
Marcos 2: 1-17; 3: 1-6

Haga copias de esta hoja para los líderes a cargo de Compañerismo, Estudio Bíblico y Adoración, de la próxima reunión de la iglesia.

Responsabilidades del Líder:

Importante: Cada persona que esté a cargo de dirigir una de las tres actividades de cada reunión necesitará conocer el Artículo de “Introducción” que se encuentra al comienzo de cada serie (Enseñanza Bíblica #2). El trasfondo de la reunión semanal ubicada en: La Preparación del Maestro, es mucho más específico.

1. Líder de Compañerismo: Compartirá con toda la gente y los guiará a preparar sus mentes y corazones para una profunda experiencia de Adoración a Dios. Será su responsabilidad presentarle a la congregación el tema y el Pasaje Bíblico que será central en su experiencia de adoración para el día.

2. Líder de Estudio Bíblico: Ayudará a la gente a comprender lo que dice y nos enseña la Escritura acerca del contenido del estudio para ese día. Ayudará a la gente a hacer una aplicación general del estudio. (Por ejemplo: ¿Cómo se aplicaría este estudio a la gente de hoy?)

3. Líder de Adoración: En base al tema basado en las Escrituras, el líder deberá guiar a la congregación a hacer un compromiso personal con Dios. Hará participar a otros en la dirección de la música, recoger la ofrenda y dando la oportunidad para **que comenten de** su experiencia en este culto, lo que les permitirá sentirse parte de la adoración comunitaria.

Antes de llegar a la próxima reunión:

Líder de Compañerismo:

Si le es posible, traiga una copia del libro “La Pequeña Locomotora que Sí Pudo” para compartir con el grupo. Lea el extracto al cual se hace referencia en el texto.

Líder del Estudio Bíblico:

Líder de Adoración:

Pida a alguien en el grupo que dirija el Momento de Ministerio. Pídale que piense con anterioridad acerca de la acción de caminar alrededor de una colonia, vecindad, vecindario, etc. mientras que ora, y la forma en que pueda ser implementada por el grupo.

Recursos Musicales:

1

Copie esta sección para el Líder de Compañerismo.

Tiempo de Compañerismo: (Tiempo sugerido: 15 minutos)

Jesús se Enfrenta a Conflicto

Texto Básico

Marcos 2:1-17; 3:1-6

Contexto

Marcos 2:1-3:6

Idea Central

El acto desafiante de Jesús en cuanto a las tradiciones religiosas lo llevó a un severo conflicto con los líderes religiosos.

Preguntas para Examinar

¿Qué pensamientos nuestros, actos, y tradiciones se encuentran en conflicto en cuanto a quién es Jesús y lo que hizo?

Meta de Enseñanza

Guiar a la clase a identificar equivalentes actuales a los varios conflictos con que se enfrentó Jesús en el texto central.

Compartiendo Juntos:

Elija cantos de alabanza que exalten el poder de Dios.

Pregunte a cualquier niño en el grupo si han leído el libro “La Pequeña Locomotora que Sí Pudo”. Pregunte al grupo si recuerda la frase más famosa en el libro. (“Creo que sí puedo, creo que sí puedo, creo que sí puedo—Creí que sí podía, creí que sí podía, creí que sí podía...”)

Pensamientos Iniciales:

¿Ha intentado ponerle límites a Dios en alguna ocasión? Alguna vez ha dicho, “Eso no puede hacerse”? O, ¿ha dicho, “No puedo hacer eso”? Hay muchas formas de ponerle límites a Dios. “Lo hemos hecho de esa forma antes.” “Esto costará demasiado.” “¿De dónde sacaremos el dinero?” “No tenemos suficientes personas.”

El hacer tales preguntas o hacer tales declaraciones es intentar “poner nuevo vino en odres viejos.” (El vino nuevo forma gases y partirá los odres con la piel vieja y endurecida). Es importante escuchar lo que Dios le dice cuando viene a usted con una nueva tarea. También es muy importante creerle y confiar en Él.

Alguna vez ha hecho la declaración “Ese no es mi don”? Eso también pone límites a Dios en lo que Él puede hacer. También se enfoca en usted mismo. Eso causará que usted se pierda de saber quién es Dios y qué cosas solamente puede hacer Él.

Tal vez una mejor pregunta sería, “¿Tengo la fe de que Jesús verá y a causa de eso, tocará a aquellos que le traigo a Él (2:5)?” Recuerde, seguir a Jesús, obedecerlo, es ver a Dios hacer lo que usted no puede. Él se mostrará de formas que jamás haya visto. La verdadera fe responde a Jesús de esta manera. Todo lo que hace Jesús está basado sobre Su autoridad y Su palabra. Todo lo que hace es una demostración de Su autoridad.

Otra verdad importante es esta: obedecer a Jesús hará que Él reciba la gloria, no usted. No es necesario descubrir sus dones. Simplemente necesita seguirlo. El Espíritu Santo le dará los dones o talentos necesarios para la tarea que Dios le da. No será de acuerdo a lo que usted piense puede hacer. Pasar tiempo intentando descubrir sus dones probablemente le causará perder mucho de lo que Dios quiere hacer a través de usted.

Hágase la pregunta, ¿Intenta siempre decidir lo que usted puede o no puede hacer? Recuerde, Dios es el que le llama a seguirle. Si usted puede figurar la forma de hacer algo por sí mismo, Dios probablemente no tuvo nada que ver con ello.

Otra buena pregunta para hacer es, “¿Cuál es la voluntad de Dios?” No se incluya usted en la pregunta. Hoy, estudiaremos la forma en que Jesús enseñó cómo vivir en la voluntad de Dios.

Cerrando el Tiempo de Compañerismo:

Durante este tiempo comparta los avisos sobre las actividades de la iglesia y de la oportunidad para compartir motivos de gratitud y peticiones a Dios. Oren por las necesidades personales y de la iglesia y recuerde alabar al Señor en oración.

¡Tiempo de descanso! Tomen cinco minutos de descanso entre las sesiones. Recuerde a los niños que vayan al baño para que no tengan que ir durante el tiempo **del Estudio Bíblico**.

Distribuya los bosquejos para el **Estudio Bíblico** de los jóvenes-adultos u hojas de papel con el fin de que tomen apuntes.

También, reparta las hojas de actividad para los pre-escolares y niños menores para ser usadas durante el **Estudio Bíblico** o en el tiempo de **Adoración**.

2

Copie esta sección para el Líder del Estudio Bíblico.

Nota para el Líder del Estudio Bíblico: El tiempo sugerido para el estudio de la Biblia debería ser de unos 35 minutos. Use la “**Preparación del Maestro**” para su estudio personal durante la semana antes de la reunión. Para el Estudio en sí, use el “**Plan de Estudio Bíblico**”.

Preparación del Maestro

Jesús se Enfrenta a Conflicto

Texto Básico

Marcos 2:1-17; 3:1-6

Contexto

Marcos 2:1-3:6

Idea Central

El acto desafiante de Jesús en cuanto a las tradiciones religiosas lo llevó a un severo conflicto con los líderes religiosos.

Preguntas para Examinar

¿Qué pensamientos nuestros, actos, y tradiciones se encuentran en conflicto en cuanto a quién es Jesús y lo que hizo?

Meta de Enseñanza

Guiar a la clase a identificar equivalentes actuales a los varios conflictos con que se enfrentó Jesús en el texto central.

Introducción a tu estudio personal:

Cuando niño, recuerdo que pensaba, que cuando pudiera pagarlo, compraría un reloj fabricado en Suiza. Sería un reloj de calidad con partes fabricadas a mano en la tradición Sueca del fabricante del reloj. Los relojes Suecos eran famosos en todo el mundo por su operación mecánica y su calidad.

Años más tarde, escuché esta historia acerca de los relojes suecos. Un día unos hombres que trabajaban para un fabricante de relojes Suecos salieron con un nuevo mecanismo de tiempo que no hacía tic tac. Por dentro, no tenía ruedas, resortes ni partes visibles que se movían. Los fabricantes de relojes pensaban que un reloj que no hiciera el tic tac, era algo ridículo. Pensaban que era tan ridículo que les dijeron a los

hombres que retiraran la idea. De hecho, les dijeron que podían tener los derechos a esta idea tonta.

La idea tonta era el mecanismo del reloj de cuarzo. Sí, la idea parecía ridícula. Sin embargo, en los años venideros, a causa del mecanismo de cuarzo, alrededor de 50,000 fabricantes de relojes Suecos se quedaron sin trabajo. Hoy en día, la mayoría de los relojes y relojes de pared usan la nueva tecnología con excepción de relojes y relojes de pared especiales extremadamente caros de “boutique”.

Los fariseos y escribas en los días en que se escribió el Nuevo Testamento estaban tan encerrados dentro de su paradigma (un patrón) de leyes y tradición, la mayoría autoimpuestos, que no pudieron ver que estaba llevándose a cabo un ‘nuevo’ cambio en el plan de Dios. No pudieron ver que sus reglas religiosas autoimpuestas no eran los planes de Dios, sino los suyos propios. El plan de Salvación es tan simple; pero estos dirigentes religiosos lo hacían difícil al imponer nuevas reglas.

Contexto:

Por favor pida y lea la información contenida en el artículo “**Introducción**” que se encuentra al comienzo de esta serie (Enseñanza Bíblica #2) de las sesiones de Estudio Bíblico y Adoración. Quien baje esta sesión debería tener este material también disponible para usted.

Marcos es un escritor que comparte en forma tan entusiasta la acción y “Las Buenas Nuevas”, que existe un trasfondo evangelístico en sus escritos que bien podría pasar desapercibido. Este trasfondo fluye a través del pasaje Bíblico en forma tan silenciosa que la mayoría de los lectores se pierden la presentación del Evangelio; la fe mostrada por el parálítico; el compromiso demostrado por Mateo; la creencia demostrada por el hombre con la mano seca.

Enfocándose en el Significado:

El diccionario Webster define la fe como “creer sin dudar”. En la historia de la sanidad de un hombre parálítico la pregunta es: ¿Quién tuvo la fe?

2:1 La historia se lleva a cabo al momento que Jesús regresa a Capernaúm después de su recorrido por las Sinagogas. Al difundirse las noticias de su regreso por la campiña, multitudes de personas empezaron a venir a Jesús trayendo sus enfermos.

2:2 La costumbre de las personas era abrir sus puertas en la mañana y permitir que entrara el que quisiera hacerlo. Esta historia probablemente toma lugar en un hogar de

una familia humilde; por lo tanto no había una entrada o pasillo. La casa se abría a la calle. Por lo tanto, una multitud pudo haber entrado rápidamente, sabiendo que Jesús estaba allí.

2:3 Al irse juntando la multitud, cuatro amigos llegan para ver a Jesús, cargando a su amigo enfermo. Al aproximarse a la casa, encuentran una gran multitud ya presente en y alrededor de la casa, y no existe forma de llegar hasta Jesús con el paralítico.

2:4 Con frecuencia las casas de los Palestinos tenían un techo plano, con vigas de apoyo a cada 3 pies de distancia. Los espacios entre las vigas se llenaban con matorral y barro y una cubierta de marga (una mezcla de barro, arena y carbonato de calcio usada en hacer ladrillo). Esta área se usaba con frecuencia para descansar y relajarse. Por lo tanto, una escalera en el exterior sería algo común. El techo estaba hecho de material de la tierra. Consecuentemente, era común que creciera pasto sobre él. Los cuatro amigos se fueron hacia las escaleras e hicieron un hoyo en el techo. Después bajaron por allí a su amigo para ponerlo ante Jesús.

2:5 Jesús observa la fe de los cinco hombres. El amor, compasión y perdón de Jesús fluye hacia el paralítico. Él sana al hombre de su más grande necesidad, que es el perdón de pecados. La fe del hombre y sus amigos se demostró y Jesús aceptó la demostración como un ejemplo exterior de la fe de él (ellos).

2:6 Los maestros de la ley, quienes estaban pensando en sus propias enseñanzas, razonaron que la enfermedad es debida a algún pecado y que no puede uno ser sanado hasta que Dios haya perdonado el pecado.

2:7 Esta es la primera de varias preguntas que se hicieron. ***“¿Por qué está este hombre hablando así? ¡Está blasfemando! ¿Quién puede perdonar pecados sino solo Dios?”***

Bajo el poder del Espíritu Santo, Jesús había sanado a un hombre y perdonado a ese hombre de sus pecados. Los maestros de la ley estaban acusando a Jesús de hacer un milagro bajo el poder de algún poder satánico.

2: 8-10 Los maestros de la ley rápidamente razonaron que cualquiera podía decir tus pecados son perdonados porque era algo que no se podía comprobar fácilmente. Jesús entiende su forma de pensar y está por atrapar a los maestros de la ley en sus propios malentendidos. Esto empieza una cadena de eventos que lo llevarían a Su crucifixión.

El “Hijo del Hombre” era la frase favorita de Jesús para describirse a sí mismo. Esta frase conecta el divino poder de Jesús con su identidad terrenal sin el calificativo de “Mesías” y todas esas expectativas que este calificativo convocaba.

2:11-12 El hombre que fue cargado tenía que demostrar su fe obedeciendo a Jesús. Pregunta: ¿Fue sanado antes de que se levantara, o cuando se levantó?

Jesús simplemente toma el razonamiento de ellos, que el hombre no puede ser sanado hasta que sus pecados son perdonados, y le dice al paralítico **“Levántate, toma tu lecho, y anda.”** Jesús mostró de forma clara, usando el propio razonamiento de ellos, que Él tenía que ser Dios, porque solo Dios puede perdonar pecados y tener el poder de sanar al hombre.

Marcos 2:13- 17 Lo Que Sigue

En este pasaje vemos el llamamiento de Mateo y la subsecuente comida con los pecadores.

2:14 En aquellos días, los recaudadores de impuestos eran temidos al igual que hoy en día tememos las palabras “auditoría de impuestos. Mateo (Leví) probablemente recababa impuestos para el hijo de Herodes el Grande, Herodes Antipas, el cual reinó en Galilea en lugar de los Romanos ya que Palestina se había dividido. Los recaudadores de impuestos en Galilea probablemente eran muy ricos porque Galilea se encontraba en la intersección del conocido mundo y los impuestos se asignaban a la discreción del recaudador.

Mateo escuchó el llamado de Jesús y dejó todo para seguirle. Mateo debería ser nuestro ejemplo a seguir: 1) Dejó todo. Cortó las relaciones con su vieja vida cuando se alejó de la mesa. A diferencia de otros discípulos quienes regresarían a sus barcas y pesca, Mateo no podía regresar. 2) Mateo inmediatamente planea una comida e invita a sus amigos a la comida para ver a Jesús. Invitó a “pecadores”, personas que no eran considerados limpios de acuerdo a los escribas, y Jesús vino a comer con ellos.

2:15 La costumbre de aquellos días era que si uno tenía un invitado especial a una comida, otros, además de los invitados podían entrar en la casa. Estas personas adicionales se quedarían en la periferia de la función y simplemente escuchar la conversación. Nuevamente, los Fariseos están observando a Jesús y haciéndoles preguntas a los discípulos.

2:16 **“¿Por qué come con los recaudadores de impuestos y los ‘pecadores’?”** Los líderes Judíos le hicieron esta pregunta a los discípulos.

2:7 Sin embargo, Jesús contestó en lugar de los discípulos mediante una pregunta: **“¿Quién necesita un médico, aquellos que están enfermos, o aquellos que están sanos?”**

La respuesta es clara, los que están enfermos. Por lo tanto, ¿quién necesita a Jesús? Los pecadores necesitan a Jesús. Todos seríamos como los amigos de Mateo si no fuera por la gracia del amor de Jesús que ha entrado a nuestras vidas. Al igual que Mateo, debemos compartir ese amor con aquellos que lo necesitan.

Nuevamente, Jesús pone en vergüenza a los escribas y Fariseos. No estaban preparados para dar un paso afuera de sus reglamentos o lo acostumbrado para extenderse dentro de las vidas de las personas que tan desesperadamente necesitaban tener una relación con Dios. Los escribas y Fariseos definían a los pecadores como personas que no podían seguir la religión de la misma forma que ellos creían. Su religión era legalista y ritualista, lo cual prohibía que se asociaran con personas que no seguían “las reglas” que ellos habían puesto.

Por el otro lado, Jesús definía el pecado como una negativa a amar a Dios y otras personas más que un sistema religioso.

Marcos 3:1-6 Haciendo el Bien en el Sábado

De nuevo, Jesús se enfrenta al paradigma de los líderes de la sinagoga. Los Fariseos y escribas tenían cerca de 650 reglas de comportamiento sobre el día Sábado. El que Jesús haya sanado al hombre con la mano seca fue una contradicción crucial de las reglas. Esta sanidad en Sábado sería un paso significativo hacia el camino de la crucifixión.

Los Fariseos eran una de las tres sectas principales de los Judíos. Los Saduceos y Esenios eran los otros dos. Los Fariseos eran la secta más formal, con los estándares más altos, pero más adelante sus estándares fueron bajados con membresía inferior. Esta secta interpretaba las leyes de Moisés y otros pronunciamientos.

Un ejemplo de una regla acerca del día Sábado que los Fariseos imponían era este. Una persona no podía poner un huevo en la arena el día Sábado por si acaso el sol calentaba la arena y el huevo se cocía. Por lo tanto la persona sería culpable de cocinar en el Sábado y por lo tanto culpable de quebrantar las reglas religiosas.

3:1-3 Ésta última situación es una prueba, no solo para los líderes religiosos, sino también para el hombre cuya mano fue sanada. Los Fariseos estaban buscando una razón para acusar a Jesús y retaron a Jesús acerca de la sanidad llevada a cabo en el Sábado. Nuevamente, las reglas causan que estos hombres no vean la gracia y amor de Dios hacia la humanidad.

3:4 Estoy seguro que Jesús desea que nosotros alabemos a Dios en el día Sábado, pero no quiere que el ritual nos evite hacer “el bien” a nuestro vecino.

3:5 El hombre con la mano seca, mientras está escuchando a Jesús, aún tiene que demostrar algo de fe cuando Jesús le pidió que extendiera su mano. El pasaje no habla sobre la fe del hombre pero hacer ver que la mano no fue sanada hasta que se llevó a cabo el acto de obediencia.

3:6 Para los Fariseos esta fue la gota que derramó el vaso. No podían tolerar a este Jesús porque Su comportamiento causaría agitación entre el público. Por lo tanto, ahora buscaban activamente matar a Jesús. Jesús había quebrantado su regla más importante al sanar en el día Sábado, mientras que usaba sus reglas en contra de ellos.

Los Herodianos eran un partido Judío que apoyaba a la familia de Herodes como gobernantes. Debido al apoyo hacia Herodes y su deseo de complacer a los Romanos, los Fariseos se hubieran opuesto a ellos. Debido a su deseo mutuo de matar a Jesús, los Herodianos y los Fariseos se convirtieron en aliados.

Tu meta como Líder para este Estudio Bíblico:

El pensamiento unificador es que Jesús confrontó a las personas que estaban fijadas en un orden tradicional y que colocaban reglas y rituales por arriba del deseo de mostrar compasión y perdón. Es interesante que mientras este pasaje muestra a Jesús confrontando a los Fariseos sobre responder a un clamor de ayuda, también muestra los pasos a la salvación: **Fe, Perdonar, Seguir y Amar.**

Para Reflexión personal:

¿Qué aprendí por medio de este estudio?

¿Qué experiencia personal me hace recordar este estudio?

¿Qué haré esta semana para aplicar este pasaje de las Escrituras a mi vida?

Plan de Estudio Bíblico (Tiempo sugerido: 35 minutos)

Jesús se Enfrenta a Conflicto

Haga que la iglesia se reúna de nuevo después del tiempo de compañerismo y el tiempo de descanso, cantando un corito, en el que los niños puedan participar u otra alabanza si no hay niños en la congregación. Los niños que van a su propio Estudio Bíblico, deberían permanecer con el grupo hasta después de este canto. Los pre-escolares y los demás niños podrían acompañar el himno con palitos de ritmo, maracas, campanas, etcétera.

Comience ayudando al grupo a ubicar el Texto Básico en sus Biblias. También, comparta con ellos **la Idea Central** del pasaje de las Escrituras y las **preguntas** que deben ser analizadas por el grupo.

Texto Básico

Marcos 2:1-17; 3:1-6

Contexto

Marcos 2:1-3:6

Idea Central

El acto desafiante de Jesús en cuanto a las tradiciones religiosas lo llevó a un severo conflicto con los líderes religiosos

Preguntas para Examinar

¿Qué pensamientos nuestros, actos, y tradiciones se encuentran en conflicto en cuanto a quién es Jesús y lo que hizo?

Meta de Enseñanza

Guiar a la clase a identificar equivalentes actuales a los varios conflictos con que se enfrentó Jesús en el texto central

Conectando con la Vida:

Saque unos cuantos conocidos juegos de mesa. Pida a los miembros compartir algunas de las reglas de alguno de estos juegos de mesa.

Pregunte al grupo: ¿Qué pasaría al juego si las reglas fueran cambiadas para que fueran más restrictivas?

Comente: “En nuestro estudio hoy, Jesús se enfrenta con una sociedad en la que las reglas fueron cambiadas y las personas perdieron la visión de la adoración a Dios como Señor.”

Empiece una breve conversación con esto: “¿Tenemos algunas creencias, rituales o tradiciones que quitan la atención del amor y perdón de Jesús? Cuáles son algunas de las cosas que pueden contribuir a este problema?”

Desarrollo del Estudio:

Nota para el Líder del Estudio: Esta es una simple historia y con facilidad puede leerse superficialmente. Como líder, usted puede ayudar al grupo a considerarla en una forma más profunda usando el tiempo de estudio de la Biblia para preguntarle al grupo una serie de preguntas que los lleven a pensar sobre las muchas enseñanzas de Jesús en la historia. Recuerde no permitir que una sola persona domine la discusión. Anime a todos a participar.

Empiece leyendo Marcos 2: 1-12. Lea con énfasis dramático. Usted quiere que el grupo recuerde la historia al contestar las siguientes preguntas.

Pregunte lo siguiente:

“¿Cuál es el problema en esta historia?”

“¿Cómo resolvieron el problema?”

“¿Qué esperaban hiciera Jesús?”

“¿Quién mostró fe, y de qué forma?”

“¿Cuál fue la reacción de Jesús hacia los hombres?”

Agregue: “En los versículos 6-7, ¿cuál fue el problema que preocupaba a los maestros de la ley?”

Busque una respuesta: “Por qué pensaban que Jesús estaba blasfemando?”

Anime a que el grupo comparta varias ideas:

“Cuando Jesús le dice al hombre que se levante y camine, ¿qué es lo que está diciendo?” Asegúrese que los miembros entiendan que Jesús es Dios y que Él puede perdonar pecados y sanar a una persona enferma.

Después pida a los miembros que consideren si el parálítico fue sanado cuando Jesús dijo, “Levántate y vete a tu casa” o cuando hizo el intento de levantarse. (Cualquiera de las dos respuestas puede ser correcta pero la que es más probable es “a la orden de Jesús”. Frecuentemente sanó a alguien antes que esa persona se entregara en fe a Jesús).

Pregunte: “¿Por qué estaban molestos los maestros de la ley con el acto de sanidad?”

Pida a alguien que lea Marcos 2: 13-17

Pregunte lo siguiente:

“¿Qué le pidió Jesús a Mateo?”

“¿Cuál fue la reacción?”

Busque la respuesta: “¿Qué fue lo que hizo Mateo, que todos deberíamos hacer?”

Agregue: “¿Qué fue lo que hizo Jesús que todos deberíamos hacer?”

Pida a un participante que lea Marcos 3: 1-5

Ahora pregunte: “¿Qué esperaban ver hiciera Jesús?”

Pregunte: “¿Por qué estaba Jesús angustiado?”

Motive a la aplicación:

Si hay más de dos jóvenes presentes, ahora es cuando se les debe dar la hoja titulada ¡¡Juventud!!.. Dese un tiempo para que los jóvenes se separen de los adultos para que ellos apliquen la lección a sí mismos.

Comparta: “Jesús estaba angustiado a causa del ritual que los líderes habían agregado a su adoración a Dios.”

Pida al grupo discutir este comentario durante un momento:

“¿Se han introducido lentamente rituales dentro de nuestra adoración?”

“¿Hemos puesto rituales o rutina antes que la fe, creencia y perdón?”

Pida a los miembros que hagan una descripción de su tiempo de adoración cada semana y considere la posibilidad de que pueda existir un ritual en su adoración o en el criterio de la membresía del grupo que necesita ser re examinado.

Anime a cada persona a que examine su vida personal y busque situaciones en donde la causa de conflicto con otra persona pueda ser a causa de algún ritual.

Ayude al grupo a empezar a pensar sobre estas preguntas:

“Se siente usted llamado y apartado para el servicio en la obra de Dios?”

“¿Cuál servicio para el reino está usted llevando a cabo o planeando llevar a cabo en el futuro?”

“¿Cómo podemos ayudarnos unos a otros en nuestra familia de la iglesia con respuestas a estas preguntas?”

Permita un descanso de cinco minutos para separar el Estudio Bíblico de la Adoración. Puede que los niños necesiten ocupar el servicio sanitario otra vez antes de comenzar la adoración.

JÓVENES!!! ¡TÓMENSE UN MOMENTO!

Aplicación del Estudio Bíblico a los Jóvenes

Puede ser que ustedes quieran separarse de los adultos durante los últimos cinco a diez minutos del Estudio Bíblico, para ayudarse mutuamente en la aplicación de la lección a sus propias necesidades

Jesús se Enfrenta a Conflicto

Marcos 2: 1-17; 3: 1-6

Un joven dirigirá las actividades y los comentarios siguientes. No hace falta que los adultos estén presentes. Si es posible, los adolescentes deberían turnarse en la dirección del tiempo de aplicación.

Vea la actividad en la próxima página.

¿Por Qué Obedecer las Reglas?

Estos versículos en particular deberán hablar a los jóvenes que están batallando con reglas. Las reglas traen orden a nuestras vidas. Cuando vivimos en comunidad, las reglas son importantes para que todos tengan las mismas oportunidades de gozar los beneficios disponibles. Una verdadera madurez moral requiere, sin embargo, que vayamos más allá de obedecer las reglas solo porque existen a obedecer las reglas porque entendemos la forma en que beneficia a la comunidad al igual que al individuo.

Eventualmente, obedecemos las reglas haya o no una fuerza externa que hace que las obedezcamos (tal como padres, maestros u oficiales de la ley). Hemos asimilado la regla o enseñanza o valor y ello guía nuestro comportamiento. Jesús estaba demostrando que Su poder era más grande que las reglas hechas por hombres y las costumbres. Él estaba más preocupado por sanar a los individuos – tanto física como espiritualmente.

Piensen acerca de las reglas que ustedes han aprendido a obedecer sea o no que hayan sido impuestas por alguien.

Llama a casa si vas a llegar tarde

3

Copie esta sección para el Líder de Adoración

Tiempo de Adoración (Tiempo sugerido: 30 minutos)

Jesús se Enfrenta a Conflicto **Marcos 2: 1-17; 3: 1-6**

Comienzo del Culto:

Cantan himnos declarando la majestad y misericordia de Cristo.

Ofrenda:

Orando por las naciones:

Orar caminando es una herramienta que va incrementando en importancia con el fin de preparar un área para empezar una nueva iglesia o como énfasis para testificar. Al pensar en esta actividad, considere:

¿Dónde orarán caminando – su vecindario, ciudad o en otro país?

¿Cuáles son las peticiones de oración?

¿Con quién orará? – parece funcionar mejor si son equipos de dos o tres personas.

Incluya cantos de alabanza y lectura de la Escritura.

Esté alerta a la guía del Espíritu Santo

Ore en voz fuerte si es posible. Use un estilo de oración conversacional.

Camine lentamente para experimentar las vistas, olores y sonidos del área.

No se detenga en una sola experiencia.

Guía para compartir:

Esta guía para compartir está escrita para ayudar a la persona que dirige el tiempo de adoración a re-enfatizar la enseñanza del día, y para que guíe a la congregación a responder al llamado y voluntad de Dios para sus vidas en relación al pasaje estudiado de la Biblia.

Puede ser que el Líder quiera optar por seguir la guía. O, puede ser que él o ella quieran usarla solo como una pauta. El líder es libre de escoger por otras formas de comunicar y compartir los conceptos aquí presentados.

Siguiendo a Dios – Permitiendo que Él Guíe Escrito de las enseñanzas de Marcos 2: 1-36

Introducción

Un joven pastor, su esposa y sus hijos se mudaron de un clima cálido en la parte sur del Estado de California en los Estados Unidos a Prince Albert, Saskatchewan, Canadá para pastorear una nueva iglesia pequeña con el nombre de **Iglesia Bautista Scarborough**. Dios usó la invitación de aquella congregación para llamarles a dejar su propio país y mudarse a más de 2,000 kms al norte, a Canadá—a un área de praderas y bosques en dónde las temperaturas invernales frecuentemente se mantienen bajo punto de congelación durante semanas. Ellos se fueron allá en obediencia a Jesús. Esa obediencia resultó en la oposición de algunos líderes religiosos en la ciudad. Parecía que la presencia de un pastor “extranjero” era una amenaza para ellos. Su respuesta fue, “No lo necesitamos aquí, no lo queremos aquí—¡Regrésese a su propia nación!” Por fe el pastor y su familia simplemente hicieron lo que Dios les llamaba a hacer. No fue fácil. Sin embargo, el Señor les dio la habilidad de responder en amor a esos hermanos Cristianos que parecían estar enojados por su presencia. Antes que pasaran muchos meses ellos se hicieron buenos amigos de muchos de aquellos que se habían opuesto con fuerza a ellos.

¡Lo que la Fe Hace!

La fe es el título de propiedad a cada una de las promesas de Dios. Su fe es una respuesta al llamado de Dios a seguirle. Su fe y la fe de hermanos creyentes se demostrarán en amar, en preocuparse por otros, compartir y testificar a aquellos que

les rodean. Sus vecinos, familiares, amigos y compañeros de trabajo serán tocados por su fe.

Jesús siguió al Padre fielmente y completamente. Frecuentemente su obediencia causó oposición. Frecuentemente, la obediencia de usted causará oposición. Recuerde que es oposición a Jesús, no hacia usted.

Su fe se demostrará en obediencia a Jesús. Otra verdad – Su obediencia le permite a Dios hacer lo que usted no puede hacer. Él siempre se mostrará a través de la obediencia de usted. Él lo hará de tal forma que será diferente a la forma que anteriormente lo ha hecho en su vida o en la vida de alguien más.

Su respuesta de fe y confianza en Dios también será usada por Dios para impactar las vidas de otros. Los no creyentes verán la actividad de Dios en la vida de usted y querrán tener eso que usted tiene. Ellos verán el gozo, la paz, la satisfacción, y la diferencia en la vida de usted. Esta es la forma en que usted exalta a Jesús – por medio de una vida de obediencia que es característica de su diario vivir.

Su fe también será un ánimo e inspiración a los hermanos Cristianos. Mateo respondió en obediencia a seguir a Jesús (2:4). Su respuesta trajo oposición pero también resultó en que Jesús demostrara Su poder y autoridad para perdonar pecados y sanar (2:15-17). La obediencia de creyentes le permite a Él demostrar Su autoridad. También le traerá gloria a Él y no a usted. Jesús siempre se mostrará a través de la obediencia de usted.

Su fe que resulta en obediencia frecuentemente le llevará fuera de su elemento. Frecuentemente causa oposición. Estas experiencias de confianza y obediencia siempre permitirán que Dios le haga a usted llegar a ser más como Jesús. Él puede y hará más a través de usted porque tiene acceso completo a su vida. Piense en la respuesta de Mateo ante la invitación de Jesús, “¡Sígueme!” Simplemente dejó su trabajo y le siguió (2:14). La obediencia de Mateo permitió que Jesús compartiera una gran verdad, “Los sanos no tienen necesidad de médico, sino los enfermos. No he venido a llamar a los justos, sino a los pecadores” (2:17)

Llamado al compromiso:

Obedezca a Dios y Él se manifestará a usted y a través de usted en formas nuevas. No debe poner “**vino nuevo en odres viejos**” (2:22). No debe intentar hacer las cosas de la forma que alguien más las hizo. Esto es cierto de una congregación. Siga a Jesús y usted podrá ver a Dios haciendo cosas en formas que usted nunca ha presenciado. Tendrá nuevas experiencias en cada encuentro con Dios.

¿Tiene usted fe que Jesús verá y a causa de eso Él salvará a aquellos que usted lleva a Él (2:5)? Usted mismo no puede renovar a una persona. Usted solo no puede hacer. Simplemente deberá traerlos a Jesús para que Él los cambie.

Conclusión del Servicio:

Dé oportunidad de que los miembros del grupo compartan con los demás acerca de ocasiones en que ellos siguieron a Jesús por fe y se dieron cuenta que la obediencia los llevó a experiencias nuevas y maravillosas.

Termine cantando uno de los cantos que se entonaron al comienzo de la hora de alabanza.